

社說

早急に確認し、米軍に再発防止策の徹底を求めるべきだ。

調査のきっかけは、高知県沖で2018年12月に発生したFA-18戦闘攻撃機と別部隊のKC-130空中給油機の空中接触だ。その過程で、16年4月に沖縄・嘉手納基地沖で空中給油中に起きた接触事故もさかのぼって調べた。

報告書によると、事故の背景として、部隊内に「薬物乱用、アルコールの過剰摂取、不倫、指示違反といった職業

手放しの操縦や読書、ひげをそりながらの自撮り。飛行中の戦闘機内でこうした危険極まりない行為が横行していた。安全軽視も甚だしい。

米海兵隊岩国基地（山口県岩国市）所属の戦闘機部隊が起こした事故について、第1海兵航空団（沖縄県）がまとめた調査報告書で相次ぐ規則違反の実態が明らかになつた。

米軍の規律の管理態勢は一本づら

米軍違反飛行

**安全軽視は許されない**

答えました  
夫はけげんな顔を  
しています。その意  
味で私に聞いたので  
はなかつたのです。  
ちょうどその時、表  
屋で昼寝をしていた  
娘のことを「あん娘  
だ寝つちよつとや?

懐かしい  
母親です。  
先日の眠れない  
夜、久しぶりにこの

にならなかったが、やがてと稱され  
りができた。  
5、6年生10人と先生  
保護者の方々で行つた。

その後の作業もすぐに終わった。先生方や保護者の方々が手伝つて、てきぱきと進めてくださつ

て力を合わせた最後の稲刈りは最高に楽しかった。  
(薩摩川内市)

の方々とワーケーション形式で勉強していくうちに、早めのひなんの本さに気付きました。

見てかなんの準備をしないで。ふだんからひな  
ん場所やひなんの仕事、家族で話し合って

「倫理にもとる実例」が存在したと指摘した。部隊の規律を指導すべき隊長が、機内で酸素マスクを外した姿を撮影し、通信アプリのプロフィールに掲載していた。高知の事故では乗務員2人の尿から睡眠導入剤の成分が検出された。安らぎを求めて服用したことだと認められ、全置き去りと言つても過言ではない。さらに問題なのは、16年の沖縄での接触事故を公表せず、正式な調査も見送っていたことだ。事故は給油ホースが破損したもの

が生かされなかつた。報告書が「（沖縄で）調査していれば、（高知は）防げた可能性がある」と内部批判したのは当然だ。たとえ軽微な事案であろうと、精査しなければ再発は防げない。

沖縄の事故が日本側に報告されなかつたことについて、米側は「通報は『米両政府間の合意に沿つて行われる』とするが、どの合意の条項で判断したか、明らかにしていいない。日本政府はなぜ通報しなかつたのか、米側をただす必要がある。

教えられることだが、これは何らかの規則に明記されているような決まり事ではないようだ。日本警察庁の交通安全教育の基準を示した「交通安全教育指針」や交通マナーをまとめた「交通の方法に関する教則」にも、手を上げて渡ろうとは書かれていらない。いずれも全国に普及している交通安全のマニュアルだ。都道府県で開かれている交通警察庁の担当者によると、各の横断歩いて？と思ふ。8月、へ道94力で行者が停止したら違反で害」といふ走り去る

事故は給油ホースが破損したもの  
の、両機は順次嘉手納基地に着陸し、  
けが人はなかつた。FA18の操縦士が  
月明かりのない暗闇の給油で、機体の  
高度や体勢を把握できない失調状態に  
陥つたとされる。事故の深刻度は4段  
階で下から2番目の位置づけだつた。

高知沖の墜落事故は、その2年7カ  
月後に発生し、6人が犠牲になつた。  
沖縄の事故を操縦士の人為ミスとして  
重大視しなかつたことで結果的に教訓

岩国基地は在日米軍再編に伴い、米軍厚木基地（神奈川県）から約60機の空母艦載機移駐が昨年完了、極東最大の航空基地である。

海上自衛隊鹿屋航空基地周辺では、岩国所属のKC-130が9月に訓練を開始し、その後も「タッチ・アンド・ゴー」などを実施している。住民の不安感と安全確保に向け、県や鹿屋市も毅然と対応すべきだ。

都道府県で開かれている交通安全教室でも、横断歩道で手を上げるよう指導するかどうかはばらばらだという。

手を上げると車は必ず止まつてくれると子どもたちが思い込んで安心する。それがかえつて危険という指摘もあり、「手を上げて」とは指導していないらしい。

確かに日本では、横断歩道で横断歩行者が横断歩道で死亡したのが、日々あります。それによ

私たちが食べているお米は、農家の人がやおじいちゃんが苦やん わばあちゃんが苦  
6年生が、どんどん刈つていった。負けじと5年生もどんどん刈つてい

安藤 大我  
学校で防災教室があり  
ました。災害の映像を目

長野県では多くの被害がありました。大雨と川のはんらんで多くの人々の

んだので、これから牛  
していきたいです。

身を守る方法を学んだ

さに気付きました。

を、家族で話し合って  
こう思ひます。大雨

2010.11.5 (k)

時一

手を上げて？

「手を上げて、横断歩道を渡りましょう」。幼稚園や保育園に入つたばかりの子どもたちが、車が止まっている感覚を理解するための言葉だ。



